

Tweet  
Facebook

# Mitteldeutsche Zeitung

MZ | Zeitz

## Faible für Oldtimer: 88-Jähriger Droyßiger war schon als Kind Autoliebhaber

Von Yvette Meinhardt 01.05.19, 18:00 Uhr



Udo Hoevel und sein Sohn Andreas haben eine Sammlung historischer Feuerwehrfahrzeuge aufgebaut.  
Foto: Hartmut Krimmer

**Droyssig** - Udo Hoevel hat ein ganz besonderes Faible für Autos. Er sammelt alte Feuerwehren und nennt mittlerweile stolze 103 solcher Fahrzeuge sein eigen. „Die meisten davon tragen den Mercedes-Stern, das hat einfach damit zu tun, dass unser Autohaus Hoevel einst ein Mercedes-Vertragshändler in Arnshausen war“, erzählt der 88-Jährige. Schon in seiner Kindheit ist Udo Hoevel mit Autos aufgewachsen, denn das Familienunternehmen wurde bereits 1852 gegründet.

### 88-Jähriger Droyßiger hat ein Faible für Oldtimer

Die Firma hatte vor dem Zweiten Weltkrieg Feuerwehren verkauft und sogar Feuerwehrtechnik auf abgeänderten Fahrgestellen aufgebaut. Nach Kriegsausbruch wurden diese Fahrzeuge auch zum Schutz der Bevölkerung eingesetzt. Und das Gros der Autos der vermutlich deutschlandweit einmaligen Sammlung stammen aus dem Herstellungszeitraum 1938 bis 1945. So manches Auto hat Hoevel dabei vor dem Verschrotten bewahrt. „Zu meinen Lieblingsstücken zählt dieser Mercedes aus dem Jahre 1940. Er hat gerade mal 16.000 Kilometer auf der Uhr“, sagt Udo Hoevel.

Unter der roten Farbe zeigt er auf das alte Grau. „Das ist der Beweis für den Einsatz des Autos als Militärfahrzeug“, erklärt er. Auf dem Auto ist eine 17 Meter lange Drehleiter. Um diese traditionsreiche Technik zu restaurieren und zu sammeln, hat Udo Hoevel die Zeitzer Interessengemeinschaft für Freunde historischer Feuerwehrfahrzeuge und -technik (ZIFFT) gegründet. Dazu wurde in Droyßig ein neues Besucherzentrum geschaffen, Fördermittel flossen dabei auch aus dem europäischen Leader-Programm.

### Autoliebhaber: Senior freut sich auf Szenetreffen in Zeitz

In Droyßig kann man die Fahrzeuge besichtigen, wird die öffentlichkeitswirksame Arbeit koordiniert und werden feuerwehrtypische Veranstaltungen wie Traditionstreffen oder Verbandstage unterstützt. „Ich würde mich freuen, wenn unsere Sammlung einen angemessenen Platz in Zeitz bekommt. Verhandlungen dazu laufen bereits“, sagt Hoevel.

Am bevorstehenden Wochenende freut sich der Senior auf das Treffen der Oldtimerfreunde in Zeitz. Es findet am Samstag und Sonntag von 9 bis 18 Uhr auf dem Gelände der ehemaligen Brauerei in Zeitz, gegenüber von Schloss Moritzburg statt. Hier nimmt Udo Hoevel nicht mit einem Oldtimer aus der Feuerwehrreihe teil, sondern mit einem zweisitzigen weißen Mercedes-Benz 220 Cabriolet A, Baujahr 1952. „Das Auto hat einst der Reichsgraf von Erbach Odenwald gefahren“, erzählt Hoevel weiter. Er freut sich auf das Treffen und auf das Fachsimpeln mit Gleichgesinnten und will am Sonntag um 14 Uhr an der traditionellen Ausfahrt teilnehmen. (mz)

*17. Oldtimertreffen am Samstag und Sonntag von 9 bis 18 Uhr.*

Auswahl teilen  
Tweet  
Facebook